

FRAKTION DER CHRISTLICH-SOZIALEN UNION  
IM STADTRAT ZU NÜRNBERG



CSU-Stadtratsfraktion Rathausplatz 2 90403 Nürnberg

Herrn Oberbürgermeister  
Dr. Ulrich Maly  
Rathausplatz 2  
90403 Nürnberg

*SchülA*

<b>OBERBÜRGERMEISTER</b>		
<b>2 6. JUNI 2009</b> / ..... Nr. ....		
3. BM	1 Zur Kle.	3 Zur Stellungnahme
	2	4 Antwort vor Ab- sendung vorlegen
	<input checked="" type="checkbox"/> z.N.V.	5 Antwort zur Unter- schrift vorlegen

Wolff'scher Bau des Rathauses  
Zimmer 58  
Rathausplatz 2, 90403 Nürnberg  
Telefon: 09 11 / 231 - 2907  
Telefax: 09 11 / 231 - 4051  
E-Mail: csu@stadt.nuernberg.de  
www.csu-stadtratsfraktion.nuernberg.de

29.6.09  
ep/ Regitz

**Der gesunde Frühstückswagen**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

in der Georg-Ledebour-Schule werden die Schülerinnen und Schüler von einem mobilen Frühstückswagen mit gesundem Frühstück versorgt. Durch diese Maßnahme wird den Schülern gezeigt, wie wichtig es dadurch ist, sich morgens Zeit zu nehmen und ausgewogen zu frühstücken. Des weiteren werden Denk- und Körperleistung gefördert sowie das soziale Miteinander und der kommunikative Umgang gestärkt.

Das Projekt konnte bisher nur durch das Preisgeld finanziert werden, das die Ledebour-Schülerfirma MENSA AG von der Oschmann-Stiftung („Lehrer im Chefsessel“) im Wettbewerb gewonnen hatte.

Für die CSU-Stadtratsfraktion stelle ich zur Behandlung im zuständigen Ausschuss deshalb folgenden

**Antrag:**

Die Verwaltung prüft, inwieweit dieses Projekt „Mobiler Frühstückswagen“ auch in weiteren Schulen realisiert werden kann, z. B. durch Verwendung von Stiftungsmitteln.

Mit freundlichen Grüßen

Michael Frieser  
Fraktionsvorsitzender

Anlage: „Nachrichten aus dem Rathaus“ vom 7.5.09

Unsere Bürozeiten: Montag bis Donnerstag 8 - 16 Uhr, Freitag 8 - 14 Uhr  
Sie erreichen uns mit öffentlichen Verkehrsmitteln: U1, U11 bis Lorenzkirche oder Bus Linie 36, 46, 47 bis Rathaus  
1/1- A9061506



Nr. 440 / 07.05.2009

### **„Essen auf Rädern“: der gesunde Frühstückswagen in der Georg-Ledebour-Schule**

Unkompliziert zum hochwertigen Klassenfrühstück. Das ist die Idee, die hinter dem neuen „mobilen Frühstücksroller“ der Georg-Ledebour-Schule steckt. Ein mehrstöckiger Rollwagen, auf dem alles für ein schmackhaftes Klassenfrühstück<sup>P</sup> Platz findet, ist seit kurzem in den Gängen und Klassenzimmern der Schule pausenlos unterwegs.

Von Geschirr und Besteck im Klassensatz über Wasserkocher und elektrischer Getreidemühle bis hin zu Entsafter, Rohkostreibein und Schneidebrettchen findet darauf alles Platz, was für die Zubereitung einer gesunde<sup>N</sup> Morgenmahlzeit nötig ist, Rezepthefte inklusive.

„Bereits in der Grundschule führt die Schule Projekte zum gesunden, gemeinsamen Frühstück durch. Diese sollen jetzt in der Hauptschule ihre Fortführung finden“, sagt Ingrid Baur, die zusammen mit Kollege Joachim Erb die Idee verwirklichte. Die Erfahrung zeigt, dass nur wenige Schülerinnen und Schüler sich morgens die Zeit nehmen, ausgiebig und ausgewogen zu frühstücken. „Nicht alle Schüler haben früh etwas im Magen und bisweilen stehen Süßigkeiten, Knabberereien und zuckerhaltige Getränke auch kurz vor 8 Uhr schon hoch im Kurs.“

Zusammen zubereiten, zusammen essen, zusammen aufräumen ist die Gemeinschaftsaufgabe. Studien belegen, wie wichtig eine ausgewogene Ernährung für die Denk- und Körperleistung der Schüler ist. Neben der positiven Gesundheitserziehung stellen die Pädagogen der Georg-Ledebour-Schule aber auch fest, dass das gemeinsame Frühstück das soziale Miteinander und den kommunikativen Umgang stärken. Sascha aus der sechsten Klasse drückt es so aus: „Zusammen frühstücken macht echt Spaß! Und dass mir die Körnersachen auch schmecken, hätt' ich nie gedacht!“

Das Projekt konnte – in Zeiten knapper Haushaltsmittel – nur durch das Preisgeld finanziert werden, das die Ledebour-Schülerfirma MENSA AG von der Oschmann-Stiftung („Lehrer im Chefsessel“) im Wettbewerb gewonnen hatte.

„Ein erfolgreiches Hauswirtschafts-Projekt stößt das Nächste an. Sozusagen ein Perpetuum Mobile der gesunden Ernährung“, freut sich Rektor Roland Meißner.

Neben der Mensa AG (Mittagsversorgung) und der „heißen Tasse“ – einer kostenlosen vollwertigen Gemüsesuppe einmal wöchentlich – ist der Frühstückswagen ein weiteres Projekt der Georg-Ledebour-Schule zur gesunden Ernährung. let